
CONSIGLIO COMUNALE DEL 13 OTTOBRE 2009 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

                   ( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Il Consiglio Comunale, presieduto in apertura da Vincenzo Moretto, si è riunito oggi nella sede di Via Verdi 
per completare l’esame delle delibere sulla manovra di equilibrio di bilancio 2009.  
All’appello erano presenti 36 consiglieri su 61:

Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: presente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: assente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: presente; 
Montemarano Emilio: presente; 
Moretto Vincenzo: presente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: presente; 



Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
I lavori sono iniziati con l’esame della delibera n. 1509 relativa alla ricognizione dei debiti fuori bilancio 
decorrenti dal 1 gennaio al 31 agosto 2009, emendata e  approvata a maggioranza con il voto contrario dei 
Comunisti Italiani, deI PDL, del Movimento Civico e dei consiglieri Malvano, Fellico e Palomba. 
L’atto deliberativo successivo, il n. 1510 relativo al riconoscimento dei debiti fuori bilancio manifestatisi 
fino al 29/9/09 nei confronti di Napoli Servizi, era accompagnato da un ordine del giorno a firma dei 
Comunisti Italiani che chiedeva l’applicazione ai lavoratori della società del contratto nazionale di lavoro 
della Federambiente. L’odg è stato respinto a maggioranza con l’astensione dei consiglieri Schifone, 
Malvano UDC, Rifondazione e Verdi e con il voto favorevole dei consiglieri Gaetano Sannino, Centanni e 
PDL. Subito dopo la delibera è stata approvata a maggioranza con il voto contrario dei gruppi del PDL, 
Unione di Centro e dei consiglieri Gaetano Sannino, Monaco, Malvano e il non voto dei consiglieri Funaro e 
Venanzoni. 
Si è passato, quindi, alla discussione sugli ordini del giorno relativi alla delibera n. 1511 relativa alla 
ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi-equilibri generali di bilancio per l’esercizio 2009. 
Il primo, una mozione firmata dal consigliere Moxedano, conteneva la richiesta di sospensione della delibera 
n. 8 del 28 aprile scorso relativa alla determinazione del costo del servizio di raccolta e smaltimento dei 
rifiuti con adeguamento delle tariffe TARSU. Dopo una lunga discussione, anche sull’ammissibilità dell’atto, 
relativamente alla quale è stato richiesto anche un parere del Segretario generale, e su un emendamento alla 
mozione firmato dal consigliere De Masi, la mozione è stata votata per appello nominale e respinta con 23 
voti contrari uno favorevole, 2 non votanti e 5 astenuti. 
Approvato all’unanimità il secondo odg, presentato dal gruppo PDL e riformulato dal consigliere Carotenuto, 
con cui si chiede la definizione del contratto di servizio con l’ASIA entro il 31/12/09 e comunque fino a 
quando l’Amministrazione non abbia definito l’ampiezza della commessa ad ASIA Napoli ove il quadro 
normativo lo consenta. 
Ecco il testo: 

Consiglio comunale del 13 ottobre 
ODG n.2 di  accompagnamento alla del. N.1511 del 22/09/09   

Presentato dal gruppo PDL e approvato all’unanimità 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI NAPOLI 
PREMESSO 

 
Che da anni il Comune di Napoli provvede a finanziare le attività dell’ ASIA pagando le prestazioni a fronte 
dei servizi sostenuti, senza alcun contratto di servizi obbligatorio per legge e necessario per un corretto 
rapporto amministrativo; 
 



 IMPEGNA 
 Il Sindaco, l’Assessore al ramo e la Giunta tutta a chiedere la definizione del contratto di servizio con 
l’azienda ASIA entro il 31/12/09 e comunque fino a quando l’Amministrazione non abbia compiutamente 
definito l’ampiezza della commessa ad ASIA Napoli ove il quadro normativo lo consenta. 
 
Approvato, anch’esso con modifiche, il terzo ordine del giorno a firma del consigliere Ambrosino sulle 
occupazioni abusive di immobili di proprietà del Comune, che ha registrato il voto favorevole di 34 
consiglieri e l’astensione di 4. 

Consiglio comunale del 13 ottobre 
ODG n.3 di  accompagnamento alla del. N.1511 del 22/09/09   

Presentato dal consigliere Raffaele Ambrosino:modificato e approvato con34 SI e 4 astenuti 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI NAPOLI 
PREMESSO 

 
Che vi sono gruppi di persone e/o associazioni che occupano abusivamente immobili di tipologia ERP e non 
ERP di proprietà del comune nell’ambito del territorio cittadino; 
 
                                                                         CONSIDERATO 

 
Che tale situazione, oltre ad essere illegale e pericolosa, crea non poco nocumento all’immagine della città di 
Napoli e alle stesse casse del bilancio comunale; 
 

SI IMPEGNANO 
 

Il Sindaco e la Giunta  a rafforzare ulteriormente gli interventi di competenza utili a superare tale stato di 
cose e a presentare, entro 90 giorni, una dettagliata relazione in Commissione Patrimonio sullo stato delle 
cose e delle iniziative intraprese. 
 
Emendato e approvato all’unanimità il quarto odg, una mozione presentata dalle forze di maggioranza sulla 
creazione di una corsi preferenziale, nel prossimo concorso che l’Amministrazione comunale intende 
bandire, per gli LSU del Comune e altri lavoratori precari. Questo il testo: 
 

Consiglio comunale del 13 ottobre 
ODG n.4 di  accompagnamento alla del. N.1511 del 22/09/09   

Mozione presentata dai gruppi di maggioranza emendata e approvata all’unanimità 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI NAPOLI 
Premesso che il Comune di Napoli ha giustamente previsto l’assunzione di alcune centinaia di figure 
professionali  necessarie al corretto funzionamento e al fabbisogno di personale per le strutture economiche, 
finanziarie, sociali e riguardanti la sicurezza e la mobilità cittadina; 

 
 
Visto che da anni il Comune di Napoli sopperisce alla cronica mancanza di personale attraverso l’impegno e 
la generosità degli LSU e dei lavoratori precari a tempo determinato; 
 

impegna il Sindaco e la Giunta 
 

a prevedere, nei prossimi concorsi pubblici rivolti all’assunzione di personale, titoli preferenziali e relativi 
punteggi per i lavoratori LSU e lavoratori precari a tempo determinato con idonei requisiti professionali che 
prestano servizio in questa Amministrazione comunale . 
 
Terminato l’esame degli ordini del giorno, l’Assemblea ha approvato a maggioranza, col voto contrario del 
PDL e dei Comunisti Italiani, la delibera n. 1511 sugli equilibri di bilancio 2009. 



L’ultima delibera iscritta all’ordine dei lavori, la n. 1154 firmata dall’Assessore Guida e da lui illustrata 
all’Aula, relativa all’accettazione della proposta di trasferimento delle attrezzature e del patrimonio librario 
costituenti la dotazione della biblioteca “Giancarlo Mazzacurati” presso il quartiere Bagnoli, da parte 
dell’associazione Laboratorio Città Nuova, è stata approvata all’unanimità. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


